
[04.07.2ОО3]  Хлеба  должно
хватить
Председатель  Комитета  ЗС  по  агропромышленному  комплексу
Б.Жураев сообщил на пресс-конференции о том, что в нынешнем
году, по данным за 5 месяцев, засеяно 520000 гектаров — на 10%
меньше, чем за соответствующий период прошлого года. Площадь,
засеянная зерновыми и зернобобовыми, уменьшилась на 20%. Под
картофель занято на 17% и под сахарную свеклу — на 18% больше
площадей, чем в прошлом году.
 
Плохо  дело  с  табаком  —  этой  культурой  занято  всего  1500
гектаров — в десять раз меньше, чем в прошлые годы. Причина в
том, что табаководы несколько лет не могут продать выращенный
урожай. Посевы хлопка недотягивают до прошлогоднего показателя
на 2,5%.
 
За  5  месяцев  сдано  110000  тонн  мяса  (живым  весом),
производство молока возросло на 8,2 тыс. тонн, яиц — на 12,5
млн. штук. Валовая продукция сельского хозяйства составляет
более 5 млрд. сомов.
 
Из-за дождей на 5000 гектаров посевы погибли. На 20-25 дней
задерживается созревание хлопчатника, на 15 дней опаздывает
пшеница.
 
Комитет, по словам Жураева, за год рассмотрел 28 вопросов,
связанных  с  сельским  хозяйством,  разработано  20
законопроектов, 17 из них передано в палату, 12 принято.
 
Принят  закон  о  предоставлении  земельных  наделов  тем,  кто
прежде их не получил. На основе этого закона утвержден список
из  11000  семей,  36000  человек  стали  владельцами  земельных
долей.  Те,  кто  не  попал  в  этот  список,  получат  землю  в
сентябре.
 
Принятый  закон  о  взимании  20%  НДС  с  крупных
сельхозпроизводителей  осложнил  жизнь  15000  крестьянских
хозяйств, которые стали распадаться.
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«Скоро, — сказал депутат, — они станут пахать сохой. С сохи
начали и к ней вернутся. Вся работа насмарку. …Япония дает
гранты  на  приобретение  сельскохозяйственной  техники.  Мы
закупаем белорусские тракторы и комбайны. Но пока они дойдут
до крестьян, их стоимость увеличивается в два-три раза».
 
Судя по прогнозам комитета, хлеба будет получено около двух
миллионов  тонн  —  достаточно,  по  мнению  Жураева,  для
обеспечения  продовольственной  безопасности.
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